

# 小規模校特認校 始良市立西浦小学校

「花とポエムと少年消防クラブ」



# にしうら

学校だより令和5年12月

行事を通して成長した子供たち ～新しい年への希望と目標を～

校長 大給 善仁

2学期も残り1週間余りとなりました。振り返ると、いろいろな体験活動はもちろん、秋季大運動会、市音楽発表会、学習発表会等の様々な行事が行われ、子供たち一人一人がそれぞれの場で活躍してくれました。

また、11月30日は校内持久走大会でした。当日は、快晴のもと、低学年は校庭の周回コース、中・高学年は校庭と道路のコースを走りました。自分のタイムを目標にする子供もいれば、順位を目標にする子供もいます。しかし、「最後まであきらめずに自分のペースで走り抜く」という共通の目標に向け、全員が完走することができました。まさに、「自分に挑戦し、打ち勝つこと」ができました。初めての大会だった1年生もみんな苦しそうな顔をしながらも本気で頑張っている様子がよく分かりました。疲れが出てきた時もみんなの応援が聞こえると、そこからは普段以上の底力を発揮することができました。歴代の記録を破った新記録の子供も3人いました。全員が、今持っている力を全力で出し切った大会だったと思います。



【低学年スタート】



【高学年ゴール】

校長からの講評では、

- ①全員が完走し、これまでの練習を生かして、全員でやり遂げたことの素晴らしさや自分に挑戦し打ち勝ったことに対して自分を褒め、自信をもちましょう。
- ②大会を通じて学んだことや自信をもとに、今後、授業をはじめ掃除、係活動、委員会活動、あいさつ運動など、多くの場面に生かしましょう。
- ③一人一人、得意なことや苦手なことがあります。苦手なことがあるから得意なことが輝きます。苦手なことにもどんどん挑戦して自分を成長させましょう。
- ④応援してくれた友達や保護者・地域の方々へ感謝の気持ちを忘れないでください。

一人一人が最後まで走りきったことは、大切な経験となり、大きな自信につながります。また、持久走は苦しさに向き合うため、苦手意識をもっている子供が多いかと思います(私もそうでした)。苦しいことを乗り越えた後には大きな達成感や満足感が得られたはずですよ。

持久走の目的は、体力の向上だけでなく、目標達成に向けて努力を積み重ね、達成する喜びを味わうことや困難を克服しようとする強い精神力を培うことでもあります。子供たちの得意なこと、苦手なことは千差万別です。一生懸命走る子供たちに対して、目に見える順位やタイムのみを賞賛するのではなく、見えにくい部分を価値づけてあげることも私たち大人の役割だと思います。

子供たち全員に大きな拍手を送ると同時に、当日は、子供たちの人数の倍近く応援に駆けつけてくださった保護者・ご家族の方々、地域の皆様から温かい声援や応援をいただいたおかげで、子供たちはまた1つ大きく成長することができました。本当にありがとうございました。

さて、23日から子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。

終業式の日には、2学期の学習の成果として「通知表」を持ち帰ります。ご家庭では、どのようにされているでしょうか。低学年のお子さんであれば、ひざの上に座らせて「通知表」をいっしょに見るといいと思います。お子さんのよさや頑張りを大いに褒めてあげてください。

年末・年始には、親子でのふれあいを大事にし、いろいろな行事等にも触れさせてください。「一年の計は元旦にあり」と言います。新年には、ぜひ、お子さんの一年の目標を聞いてあげてください。

最後に、地域の皆様には、今年もいろいろとお世話になりました。年末・年始の「門松作り」「鬼火たき」、市の出初め式にも「少年消防クラブ」として参加しますので御協力よろしくお願ひいたします。併せて、冬休みに子供たちを見かけたら、声掛けをしたり、危ないときは注意をしたりして下さるようお願いいたします。

皆様、どうぞ良いお年をお迎えください。

## 1年 くじらぐも



## 2年 進め、西浦小2年生!



## 3・4年 十人十色



# 11/11(土) 学習発表会

学習発表会では、各学年工夫を凝らした創作劇や英語劇を通して、「子供たち一人一人が主役」という小規模校の特色を生かした発表を行うことができました。多くの地域の方々、保護者の皆様にも参観していただき、大盛況の1日となりました。

## 5・6年 うさぎとかめ



### ～EM液づくり～

11/14(火) 蒲生生活学校の皆様を講師としてお招きし、EM液づくりを行いました。大切に使いさせていただきます。



### ～コンテンポラリーダンスを行いました!!～

11/17(金)、文化芸術による子供の推進事業の一環として、コンテンポラリーダンス体験を行いました。講師の方の華麗なダンスを見たり、みんなで一緒に踊ったりと、楽しい時間を過ごすことができました。



### ～人権週間の取組～

12/4(月)、一年間取り組んできた「人権の花運動」の閉会式と、人権教室「eネット安心・安全講座」を実施しました。よりよい人間関係の築き方について考える時間となりました。



## 入賞おめでとう!



【市小学校陸上記録会 男子ソフトボール投げ】  
・第1位 5年 篠原 愛斗さん (48m68cm)

### 【市理科研究記録】

・中山教育基金賞 3年 吉元 詩織さん

### 【地域が育む「かごしまの教育」県民週間】

・入選(標語の部) 2年 嶋田 滉大さん

### 【校内持久走大会 新記録賞】

・2年 中村 友結さん 3分52秒  
・5年 朝倉 煌心さん 10分18秒  
・5年 篠原 愛斗さん 10分59秒

## 令和6年1月の主な行事予定

- 1日(月) 校区拝賀式
- 4日(木) 仕事始め・校区鬼火焚き
- 6日(土) 市消防出初式(加治木運動場)  
※ 11:00 学校集合  
13:00 出初式入場
- 9日(火) 3学期始業式  
いじめ問題を考える週間(～13日)
- 13日(土) 土曜授業日
- 15日(月) 健康生活週間(～20日)
- 16日(火) 鹿児島学習定着度調査(～17日 5年生対象)
- 22日(月) 学校給食週間(～26日)
- 23日(火) あいあい号
- 31日(水) 新1年生入学説明会

